
 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

MARTES 03 DE NOVIEMBRE, 2009 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 „NO NOS HAGAMOS GÜEYES‟  

 

GASTO EN SEGURIDAD SUBE MÁS QUE 
SOCIAL 

 

“VOTAMOS POR EL MAL MENOR”: 
LABASTIDA  

 

LE ENMENDAMOS LA PLANA FISCAL A 
CALDERÓN: PRI  

 

IP SE AMPARARÁ CONTRA LA 
CONSOLIDACIÓN FISCAL  

 

LEY ANTIPLAGIO PROHIBIRÁ LOS 
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ACTUAMOS EN DEFENSA DEL PUEBLO: PRI  

 

¡DÍA DE MUERTOS!  

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

03/11/09 SOC Y JUS 36 

Lujambio parece representar a Hacienda, critican investigadores 

EXPERTOS CRITICAN RECORTE A EDUCACIÓN 
MIENTRAS SE BENEFICIA A CORPORATIVOS 

 
KARINA AVILÉS 

Los beneficios que el gobierno federal otorga a los grandes empresarios no 
existen para la educación, mientras el secretario del ramo, Alonso Lujambio, 
parece representar los intereses de Hacienda y no los de los más de 33 
millones de mexicanos involucrados en el sector, advirtió el investigador 
Hugo Casanova Cardiel, de la Universidad Nacional Autónoma de México. 

El experto, así como la especialista de la Universidad Pedagógica Nacional 
Etelvina Sandoval coincidieron en señalar que la Ley de Ingresos 2010, que 
otorga beneficios fiscales a poderosas corporaciones, y el proyecto 
presupuestal del Ejecutivo para la educación –el cual contempla un recorte 
de al menos 6.7 por ciento en relación con 2009– muestran dónde están los 
verdaderos intereses del gobierno de Felipe Calderón. 

Casanova Cardiel agregó que ha quedado en evidencia la falta de convicción 
del titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) para asumir el 
encargo social que tiene, pues la comunidad esperaría que él encabezara la 
defensa del sector. 

Pero mientras a la educación se le recorta presupuesto, Lujambio parece 
“representar más los intereses de un grupo técnico que no tiene puestas sus 
prioridades en las políticas sociales, y mucho menos en la educación. 

“La valoración exagerada de las finanzas y los indicadores macroeconómicos 
por Lujambio demuestra el poco peso relativo que se sigue concediendo a la 
educación como un proyecto nacional y ratifica la falta de visión de quienes 
hoy forman el gobierno en México”, abundó. 

Casanova, integrante del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y 
la Educación, señaló que “no existe un aprecio por los factores de largo plazo 
que construyen la nación, sino un cuidado especial a los poderosos”. 
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03/11/09 SOC Y JUS 36 

Con estos últimos, expresó, el Ejecutivo matiza sus propios dichos y dice que 
la “abrumadora mayoría” de empresarios cumple con sus impuestos, luego 
de haberlos criticado por evasión. 

En cambio, a los integrantes del sector educativo se les dice: “les tocan 
menos recursos, y se aguantan”. Lo importante para el gobierno es el mundo 
del dinero, no los intereses de la sociedad, lamentó. 

En el fondo, agregó, no hay ninguna sorpresa. Los gobiernos panistas han 
sido consistentes en el marcado desinterés por la educación y las políticas 
sociales. 

Por separado, la profesora investigadora Etelvina Sandoval expuso que 
Lujambio no cumple con defender el bien social que significa la educación. 

El titular de la SEP llegó al puesto “por una definición política, porque había 
que suavizar las relaciones con Elba Esther Gordillo. Está ahí para cumplir 
ciertas órdenes, no por tener un proyecto educativo”, aseveró. 

El programa para la enseñanza fue cedido al sindicato magisterial con mayor 
claridad en la administración calderonista, destacó. 

Así, el planteamiento de que todos se aprieten el cinturón es injustificable 
cuando resultan privilegiadas las grandes corporaciones y a la enseñanza 
pública se le recortan recursos. “Esto es algo que indigna a todos. La 
educación no les interesa”, insistió. 

La enseñanza básica tiene carencias ancestrales, como la falta de inversión 
en escuelas y la especialización de maestros; en el nivel medio, gran 
cantidad de aspirantes quedan fuera, y a la educación superior se le restan 
recursos, lo cual afecta la formación de cuadros y a la investigación 
científica, denunció. 

Alonso Lujambio debería saber que en educación, los daños son 
irreversibles, finalizó. 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* REUNIÓN DEL CONAEDU SOBRE EL FAEB 

REFORMA: DE ACUERDO CON UN ANÁLISIS DEL CONAEDU, LA SEP NO TIENE FACULTADES 

LEGALES PARA DETERMINAR Y REGLAMENTAR EL USO DE LOS RECURSOS DEL FAEB, POR 

LO QUE DENUNCIARON QUE EL ACUERDO 482, EXPEDIDO POR LA EX SECRETARIA DE 

EDUCACIÓN, JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, ES ILEGAL, PUES “EL TITULAR DE LA SEP CARECE 

DE FACULTADES EN MATERIA PRESUPUESTARIA, FINANCIERA Y HACENDARIA PARA 

EXPEDIRLO, PUES ESTO CORRESPONDE ÚNICAMENTE AL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA. 

POR OTRA PARTE, SEÑALARON QUE LA PROPUESTA DEL DECRETO DE PRESUPUESTO DE 

EGRESOS 2010 ESTABLECE QUE DICHAS SECRETARÍAS DEBERÁN INFORMAR 

TRIMESTRALMENTE SOBRE EL NÚMERO TOTAL, NOMBRES Y FUNCIONES ESPECÍFICAS DEL 

PERSONAL COMISIONADO, ASÍ COMO DEL PERIODO DE DURACIÓN DE LA COMISIÓN Y 

PUBLICAR LAS LISTAS CORRESPONDIENTES EN SU PORTAL ELECTRÓNICO. NO OBSTANTE, 
LOS SECRETARIOS DE EDUCACIÓN ESTATALES REFIRIERON QUE SE TRATA DE UNA 

PROPUESTA CENTRALISTA Y BUROCRÁTICA. 

POR SEPARADO, EL PRESIDENTE DE LA ORGANIZACIÓN MEXICANOS PRIMERO, CLAUDIO X. 
GONZÁLEZ, PROPUSO SUSPENDER LA ENTREGA DEL FAEB A LOS ESTADOS EN LOS QUE EL 

MAGISTERIO NO SE SOMETA A CONCURSOS DE OPOSICIÓN PARA ACCEDER A UNA PLAZA. EN 

ESTA SITUACIÓN SE ENCONTRARÍAN MICHOACÁN Y OAXACA, PRECISAMENTE, LAS 

ENTIDADES CON EL MÁS BAJO DESEMPEÑO EDUCATIVO EN TODO EL PAÍS. (REFORMA 2-A, 

LA RAZÓN PP Y 9) 

* PROGRAMA TUTORES COMUNITARIOS DE VERANO DEL CONAFE 

EL SOL DE MÉXICO: AUTORIDADES DE LA SEP DIERON A CONOCER QUE MEDIANTE EL 

PROGRAMA TUTORES COMUNITARIOS DE VERANO, EL 74 POR CIENTO DE LOS ESTUDIANTES 

DE PRIMARIA –EN EL SISTEMA CONAFE- QUE ESTABAN EN RIESGO DE REPROBAR O 

DESERTAR DE LAS AULAS, PUDIERON MEJORAR SU DESEMPEÑO ESCOLAR, OBTENER 

CALIFICACIONES APROBATORIAS Y AVANZAR AL SIGUIENTE NIVEL EDUCATIVO. ESTA 

ACCIÓN, QUE SE IMPLEMENTÓ EN 550 LOCALIDADES MARGINADAS DE 10 ENTIDADES, 
MEJORÓ SUSTANCIALMENTE LOS APRENDIZAJES DE LOS ESTUDIANTES QUE PRESENTABAN 

REZAGO EN SUS ESTUDIOS. (PÁG. 6-A) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01REF031109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/02SOL031109
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* AFECTACIONES POR LLUVIAS TORRENCIALES EN EL DF 

EL UNIVERSAL: DEBIDO A LAS LLUVIAS TORRENCIALES REGISTRADAS EL VIERNES PASADO 

EN LA CAPITAL DEL PAÍS, 20 ESCUELAS RESULTARON AFECTADAS EN LA DELEGACIÓN 

GUSTAVO A. MADERO. AL RESPECTO, EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN LOCAL, MARIO 

CARRILLO, ANUNCIÓ QUE SE ACORDÓ CON LA SEP QUE ESTE MARTES LOS PROFESORES 

RECIBIRÁN CAPACITACIÓN EN MATERIA DE PREVENCIÓN EN SALUD Y QUE, JUNTO CON LAS 

ÁREAS DE OBRAS, SALUD Y LAS AUTORIDADES DELEGACIONALES, SE TERMINARÁ LA 

LIMPIEZA PROFUNDA DE 18 PLANTELES PARA QUE SE REINICIEN CLASES EL MIÉRCOLES. 
LAS DOS ESCUELAS NO REINICIARÁN LABORES PORQUE PRESENTAN DAÑOS 

ESTRUCTURALES. (EL UNIVERSAL PP Y 12-A, LA JORNADA PP-31, REFORMA 2-CIUDAD, 

MILENIO 26, LA CRÓNICA PP-12-CIUDAD, EXCÉLSIOR 2-COMUNIDAD, EL FINANCIERO 

PP-24, EL SOL DE MÉXICO PP-CIUDAD, IMPACTO 11) 

* DEFENSA DEL PRESUPUESTO UNIVERSITARIO 

EL UNIVERSAL: DURANTE UNA PONENCIA EN LA UNIVERSIDAD DE COSTA RICA, EL RECTOR 

DE LA UNAM, JOSÉ NARRO ROBLES, NUEVAMENTE SE MANIFESTÓ EN CONTRA DE LOS 

RECORTES PRESUPUESTALES Y ASEGURÓ QUE SI NO SE DESTINAN LOS RECURSOS 

NECESARIOS A LA EDUCACIÓN SUPERIOR, SE TRAICIONARÁ EL FUTURO DE LAS PRÓXIMAS 

GENERACIONES, POR LO QUE INSISTIÓ EN LA NECESIDAD DE QUE EXISTAN PRESUPUESTOS 

MULTIANUALES PARA LA MISMA. ASIMISMO, RECONOCIÓ QUE ES “IMPOSIBLE PLANIFICAR” 

CUANDO LOS ESFUERZOS SE CONCENTRAN EN LA OBTENCIÓN DE RECURSOS PARA CUBRIR 

LO INDISPENSABLE”. (EL UNIVERSAL 11-A, EL FINANCIERO 26, MILENIO 2, EL SOL DE 

MÉXICO 7-A) 

* DESARROLLO DE LA EPIDEMIA DE INFLUENZA A H1N1 

EXCÉLSIOR: LA UNIDAD DE SERVICIOS DEL ESTADO DE QUERÉTARO ANUNCIÓ QUE 

REFORZARÁ LOS FILTROS SANITARIOS EN MÁS DE DOS MIL ESCUELAS DE EDUCACIÓN 

BÁSICA, ANTE EL REBROTE QUE SE DETECTÓ EN VARIAS DE ELLAS. ALGUNAS, INCLUSO, 
DECIDIERON SUSPENDER CLASES. NO OBSTANTE, ACLARÓ QUE, CONSIDERANDO EL 

NÚMERO DE ESTUDIANTES Y ESCUELAS EN LA ENTIDAD, EL NÚMERO DE CONTAGIOS ES MUY 

BAJO Y TAMBIÉN SON POCOS LOS PLANTELES QUE HAN CERRADO POR EL VIRUS. 

MILENIO: MIENTRAS TANTO, EN EL DF, LAS SECUNDARIAS RESTABLECIERON LOS FILTROS 

SANITARIOS Y CITARON A LOS PADRES DE FAMILIA PARA SOLICITAR SU AYUDA EN ÉSTOS. 
ADEMÁS, SE ANUNCIÓ QUE, EN CASO DE SUSPENDERSE LAS CLASES, LOS MAESTROS 

MANTENDRÁN CONTACTO CON SUS ALUMNOS A TRAVÉS DE INTERNET. NO OBSTANTE, SE 

INFORMÓ QUE, SI SE DETECTAN CASOS EN UNO O VARIOS GRUPOS, ÉSTOS, O LA ESCUELA 

ENTERA, ENTRARÁN EN CUARENTENA. (EXCÉLSIOR 17-A, MILENIO 11) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/03UNI031109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08UNI031109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06MIL031109
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* EXIGEN RECURSOS PARA RESTAURACIÓN DE CATEDRALES Y TEMPLOS 

REFORMA: EL DIRECTOR DE SITIOS Y MONUMENTOS DEL PATRIMONIO CULTURAL DEL 

CONACULTA, XAVIER CORTÉS ROCHA, INFORMÓ QUE EL GOBIERNO FEDERAL PREVÉ 

RECORTAR EN 60 POR CIENTO LOS RECURSOS PARA RESTAURACIÓN DE CATEDRALES, 
TEMPLOS Y OTROS BIENES CON VALOR ARTÍSTICO E HISTÓRICO, SEGÚN EL PRESUPUESTO 

DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2010, PUES TIENE CONTEMPLADOS 102 MILLONES 82 MIL 

365 PESOS Y REQUIERE, POR LO MENOS, DE 253 MILLONES DE PESOS. EL FUNCIONARIO 

HIZO HINCAPIÉ EN QUE ES NECESARIO NO RECORTAR LOS RECURSOS PARA ESTAS OBRAS 

PORQUE MUCHOS TEMPLOS DEL PAÍS REPRESENTAN UN RIESGO PARA LOS FELIGRESES, 
ADEMÁS DE QUE TENDRÁN QUE COMPARTIR ESE GASTO CON PROYECTOS COMO OBRAS DEL 

BICENTENARIO “Y DEMÁS”. (PÁG. 21-A) 

* CONCLUYE DIPLOMADO DE AERONÁUTICA EN EL IPN 

MILENIO: DURANTE LA CLAUSURA DEL VII DIPLOMADO INTERNACIONAL DE INGENIERÍA Y 

CERTIFICACIÓN DE AEROPUERTOS 2009, EL TITULAR DEL IPN, ENRIQUE VILLA RIVERA, 
INFORMÓ QUE ESTA CASA DE ESTUDIOS HA CAPACITADO, EN LOS ÚLTIMOS SIETE AÑOS, A 

MÁS DE 300 ESPECIALISTAS EN ÁREAS ESPECIALIZADAS DE LA INDUSTRIA AERONÁUTICA, 
LO CUAL LA COLOCA COMO UNA INSTITUCIÓN LÍDER EN LA MATERIA, NO SÓLO EN MÉXICO, 
SINO EN TODO LATINOAMÉRICA. (MILENIO 40, LA JORNADA 36, LA CRÓNICA 8) 

* QUEJAS CONTRA PROFESORES POR MALTRATO 

MILENIO: DEBIDO A MALTRATOS FÍSICOS Y VERBALES, LAS QUEJAS CONTRA PROFESORES 

ANTE LA COMISIÓN ESTATAL DE DERECHOS HUMANOS SE INCREMENTARON. A LA FECHA, 
SOLAMENTE EN EL ORIENTE DE LA ENTIDAD SE HAN REPORTADO 59 QUEJAS, PARA SUMAR 

UN TOTAL DE 190 EN TODO EL ESTADO, LO QUE COLOCA A LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN 

COMO UNA DE LAS MÁS SEÑALADAS, EXPUSO EL VISITADOR REGIONAL DE ZITÁCUARO, 

OMAR RANGEL ÁNGELES. (PÁG. 9) 

* DAN TOMA DE NOTA A SINDICATO MAGISTERIAL MEXIQUENSE 

LA JORNADA: EL TRIBUNAL DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE CON SEDE EN TOLUCA 

OTORGARÁ LA TOMA DE NOTA AL SINDICATO UNIFICADO DE MAESTROS Y ACADÉMICOS DEL 

ESTADO DE MÉXICO, LUEGO DE QUE EL JUZGADO 1º DE DISTRITO EN MATERIA DE JUICIOS 

CIVILES Y DE AMPARO EMITIÓ UNA SENTENCIA QUE ORDEN A LAS AUTORIDADES 

MEXIQUENSES A RECONOCER EL ORGANISMO EN 24 HORAS. (PÁG. 29) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01REF031109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S02MIL031109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S07MIL031109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04JOR031109
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* AGUASCALIENTES APUESTA POR LA CALIDAD EDUCATIVA 

LA CRÓNICA: EL GOBERNADOR DE AGUASCALIENTES, LUIS ARMANDO REYNOSO FEMAT, 
SE REFIRIÓ AL ESTUDIO CONTRA LA PARED. ESTADO DE LA EDUCACIÓN EN MÉXICO 2009, 

EN EL QUE LA ENTIDAD SE POSICIONA COMO LA MÁS COMPROMETIDA Y CON EL MEJOR 

DESEMPEÑO EDUCATIVO, POR LO QUE ESTABLECIÓ QUE SU GOBIERNO CONTINUARÁ 

PROMOVIENDO UN SISTEMA EDUCATIVO MODERNO Y EFICIENTE, QUE GENERE CONFIANZA Y 

MOTIVE A LA SOCIEDAD EN SU CONJUNTO A MEJORAR LOS ESQUEMAS EDUCATIVOS. (PÁG. 

9) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* LEY DE INGRESOS 2010 

 

LA JORNADA: EL PRI EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS SE UFANÓ DE HABER MODIFICADO DE 

MANERA RADICAL LA INICIATIVA DE LEY DE INGRESOS 2010 DEL PRESIDENTE FELIPE 

CALDERÓN, QUE FUE HECHA CON UNA VISIÓN RECAUDATORIA, CORTOPLACISTA Y 

RECESIVA. EN CAMBIO, ASEGURÓ, SE LE DIO AL EJECUTIVO CERTEZA LEGISLATIVA Y 

RECURSOS PARA ASEGURAR QUE LAS TAREAS DEL ESTADO NO SE VIERAN EN RIESGO. AL 

RESPECTO, EL COORDINADOR DEL TRICOLOR EN SAN LÁZARO, FRANCISCO ROJAS 

GUTIÉRREZ, AFIRMÓ QUE SU PARTIDO BUSCÓ ALTERNATIVAS PARA ASEGURAR LOS 

INGRESOS DEL GOBIERNO FEDERAL, A PESAR DEL COSTO POLÍTICO QUE ELLO LE 

ACARREARÁ AL PARTIDO, PERO SIN ACEPTAR LA PROPUESTA DE CALDERÓN DE APLICAR 

UNA TASA DE 2 POR CIENTO AL CONSUMO GENERALIZADO. 

 

MILENIO: EN TANTO, EL COORDINADOR DEL EQUIPO ECONÓMICO DEL PRI EN EL SENADO, 
FRANCISCO LABASTIDA, JUSTIFICÓ EL VOTO DE ABSTENCIÓN DE SU BANCADA RESPECTO AL 

IVA DE 16%, ASÍ COMO LA DECISIÓN DE UNA MAYORÍA DE PRIISTAS DE ABANDONAR EL 

SALÓN EN VEZ DE SUFRAGAR, AL ASEGURAR QUE ESTE PAQUETE ECONÓMICO NO LES 

GUSTÓ PORQUE LE PEGA A TODA LA POBLACIÓN, PERO “VOTAMOS POR EL MAL MENOR”. 
ADEMÁS, RATIFICÓ QUE, MÁS ADELANTE, SU PARTIDO IMPULSARÁ UNA REFORMA A FONDO 

DE LOS INSTRUMENTOS FISCALES QUE PERMITA ARREGLAR “EL MAZACOTE, EL MUÉGANO 

QUE TENEMOS AHORA NO SIRVE”, PERO NO HABÍA TIEMPO PARA ELLO Y ANTE LA GRAVEDAD 

QUE ATRAVIESA EL PAÍS SE REQUERÍA DARLE RECURSOS AL GOBIERNO PARA ENFRENTAR 

ESTA CRISIS, JUSTIFICÓ. (LA JORNADA TITULAR Y 3, MILENIO TITULAR Y 6) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S06CRO031109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01JOR031109
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* INCREMENTAN EN 35 POR CIENTO EL GASTO FEDERAL EN SEGURIDAD 

 

EL UNIVERSAL: EL GASTO ASIGNADO A LAS SECRETARÍAS DE SEGURIDAD PÚBLICA, DE LA 

DEFENSA NACIONAL Y A LA PGR CRECIÓ 35% EN LOS PRIMEROS NUEVE MESES DEL AÑO, 
EN COMPARACIÓN CON EL MISMO PERIODO DE 2008, POR ARRIBA DEL AUMENTO EN LOS 

RECURSOS DE LA SECRETARÍA DE DESARROLLO SOCIAL. DE ACUERDO CON LOS DATOS DEL 

INFORME DE LAS FINANZAS PÚBLICAS AL TERCER TRIMESTRE DE 2009, EL PRESUPUESTO 

PARA LAS DEPENDENCIAS QUE TIENEN A SU CARGO LA SEGURIDAD ASCENDIÓ A 57 MIL 337 

MILLONES DE PESOS. ESTE GASTO FUE 14 MIL 864 MILLONES DE PESOS MAYOR AL 

REGISTRADO POR LAS TRES INSTANCIAS HASTA SEPTIEMBRE DEL AÑO PASADO. 

 

LA SECRETARÍA DE HACIENDA MENCIONÓ EN SU INFORME QUE EL INCREMENTO DEL GASTO 

EN SEGURIDAD PÚBLICA SE EXPLICA POR LAS MAYORES EROGACIONES PARA COMBATIR Y 

PREVENIR EL DELITO, ASÍ COMO POR LA ADMINISTRACIÓN DEL SISTEMA PENITENCIARIO, 
ADEMÁS, AÑADIÓ QUE LOS AUMENTOS EN EL GASTO CORRIENTE, ESPECÍFICAMENTE EN LA 

NÓMINA DE DEFENSA Y MARINA, SE DEBEN A LA CREACIÓN DE PLAZAS. EN EL CASO DE 

PGR Y SEGURIDAD PÚBLICA, “LOS AUMENTOS SE PRESENTAN POR LA CREACIÓN DE 

PLAZAS PARA LA EJECUCIÓN DE ACCIONES QUE LA LEY LES SEÑALA”. (TITULAR) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I04UNI031109
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

03/11/09 CIUDAD 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

03/11/09 NACIONAL 15 
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Demanda un presupuesto suficiente para la educación 

LA MIOPÍA POLÍTICA OBLIGA AL PAÍS A VIAJAR EN 
EL CABÚS DEL PROGRESO: NARRO ROBLES 

 
EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO ROBLES, CON LA RECTORA DE LA 

UNIVERSIDAD DE COSTA RICA, YAMILETH GONZÁLEZ GARCÍA, EN LA SEDE DE ESE 
CENTRO DE ESTUDIOS, EN SAN JOSÉ FOTO NOTIMEX 

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José 
Narro Robles, advirtió que la grave miopía política, así como el “majestuoso 
dogmatismo en torno a un modelo desvencijado y contraproducente” y la 
“absurda subordinación” a esquemas “retro del exterior nos tiene sumidos en 
un pozo profundo y peligroso”. Esto, tras afirmar que un país que no destina 
el presupuesto suficiente a la educación superior traiciona el futuro de las 
próximas generaciones. Sin enseñanza profesional y ciencia propia, la 
sociedad está condenada “a viajar en el cabús del progreso”, a la 
dependencia y a la medianía del desarrollo. Al dictar la conferencia magistral 
Algunos retos de la universidad pública en América Latina, en la Universidad 
de Costa Rica, el rector de la máxima casa de estudios expresó, en torno a la 
insuficiencia presupuestal, que “a muchos nos agobia la indiferencia en la 
realidad y el lugar común en el discurso”. 
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EL SISTEMA EDUCATIVO DE AGUASCALIENTES MANTIENE SU 
RUMBO Y SE COLOCA A LA VANGUARDIA NACIONAL 

El gobierno de Aguascalientes seguirá promoviendo un sistema educativo 
moderno y eficiente, que genere confianza y motive a la sociedad en su 
conjunto a mejorar los esquemas educativos. 

El mandatario Luis Armando Reynoso Femat estableció que Aguascalientes 
mantiene su rumbo en el desarrollo, y señaló que el gobierno del estado 
seguirá privilegiando la sustentabilidad en su sistema educativo para que las 
actuales y futuras generaciones accedan a más oportunidades de progreso y 
mejores condiciones de bienestar. 

Durante su participación en el Programa semanal informativo El gobernador 
contigo, el titular del Poder Ejecutivo, Luis Armando Reynoso, se refirió al 
reciente reporte emitido por la organización civil Mexicanos Primero, titulado 
“Contra la Pared, Estado de la Educación en México 2009”, en el que 
Aguascalientes se posiciona como la entidad más comprometida y con el 
mejor desempeño educativo. 

Refrendó al mismo tiempo su compromiso por seguir actuando para contar 
con un sistema educativo moderno, eficiente, que genere confianza y motive 
a la sociedad en su conjunto a mejorar los esquemas educativos. 

Reynoso Femat señaló que el reconocimiento que se hace a la labor 
emprendida por el gobierno del estado junto con el magisterio y los padres 
de familia, obliga a seguir trabajando unidos y aportar el mayor de los 
esfuerzos por la educación de calidad. “Vamos a estar trabajando 
intensamente y seguir modernizando la educación. Vamos a seguir actuando 
de la mano con los maestros y motivar a todos los jóvenes y a los niños para 
que salgan adelante mediante una adecuada formación académica”, agregó. 

Señaló que desde el inicio de su administración se ha estado trabajando por 
la calidad y la accesibilidad de la educación, lo que hoy permite al gobierno 
del estado trascender con buenos resultados, mediante la consolidación de 
una plataforma que permita a los siguientes gobiernos seguir trabajando por 
una educación de vanguardia. 
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En la ciudad estadunidense hay 1.6 millones de personas originarias de 

Jalisco 

 
UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA BUSCA CASA EN 

LOS ÁNGELES 
 

Actualmente ofrece bachillerato y algunas carreras en modalidad a distancia 
 

 
EN CONFERENCIA DE PRENSA EXPLICAN LAS METAS DE LA UDEG- 

 
Desde hace un año y medio, la Universidad de Guadalajara (UdeG) tiene 
puesto el ojo en Los Ángeles, como la sede ideal para extenderse más allá de 
las fronteras de Jalisco y del país. UdeGLA ya es una realidad, pero aún le 
hace falta una casa en aquella ciudad. Por ello, la máxima casa de estudios 
de Jalisco está hoy en busca de un espacio en donde pueda ofrecer a los 
migrantes mexicanos, en especial a los jaliscienses, sus programas 
académicos y su oferta cultural. 

Gustavo Padilla Montes, coordinador ejecutivo del proyecto, explicó que 
UdeGLA está en busca de instalaciones adecuadas para crear su espacio 
académico, donde se pueda ofrecer a la comunidad servicios académicos y 
culturales.  
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El sitio, explicó, contará con aulas para educación continua y tutorías; centro 
de idiomas, galería de arte, librería, sala de usos múltiples para utilizarse 
como cine, espacio escénico y auditorio, y oficinas administrativas.  

Para este fin, Padilla explicó que se tienen contemplados tres edificios 
ubicados en el centro de Los Ángeles, propiedad del ayuntamiento, con el 
que se tienen pláticas para que el sitio sea otorgado en comodato, con una 
renta casi nula.  

Pero este espacio es sólo una etapa más de un proyecto ambicioso que la 
UdeG arrancó en 2008, con la intención de incidir en la calidad de vida de los 
migrantes y coadyuvar en su inserción en la comunidad. Hoy, la UdeGLA 
ofrece bachillerato y carreras profesionales como educación, 
bibliotecología, seguridad social y tecnologías de la información, en 
modalidades a distancia a través del Sistema de Universidad Virtual (SUV); 
así como opciones de educación continua, a través de conferencias, cursos y 
diplomados. Además, organiza actividades culturales y artísticas en 
colaboración con instituciones, como la Universidad de California, Los 
Ángeles (UCLA), la Universidad Estatal de California y la Federación de 
Clubes de Jalisco del Sur de California.  

Padilla Montes explicó que se eligió esta sede debido al cantidad de 
mexicanos que radican en California, que alcanzan los 11.5 millones, de los 
cuales 1.6 son de origen jalisciense.  

Para este proyecto, la máxima casa de estudios de Jalisco ha ejercido un 
presupuesto de catorce millones de pesos, de los cuales ocho fueron 
recursos federales, explicó el coordinador del proyecto, quien agregó que 
pese al recorte presupuestal en educación, se espera contar con un 
presupuesto similar para el próximo año.  

Cuestionado sobre la justificación de un gasto en Estados Unidos, cuando 
aún no se puede cubrir la demanda en Guadalajara, Rogelio Campos, 
director de Medios de UdeG, explicó que es un error no integrar a la 
comunidad latina a la educación: “Es difícil aceptarlo pero son mexicanos, 
son jaliscienses y tienen derechos.  
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Si están viviendo en otro lugar del planeta, en otro país, en gran medida fue 
porque fueron expulsados por la falta de oportunidades […] Ya la dimensión 
de lo mexicano transciende fronteras: uno de cada tres jaliscienses vive en 
Estados Unidos. Debemos voltear hacia allá”. 

En el rubro del presupuesto, Guillermo Gómez Mata, director de la Fundación 
Universidad de Guadalajara en Estados Unidos, agregó que la idea es que en 
el futuro la UdeGLA sea autofinanciable por la vía de los donativos.  

Luego de encontrar casa, la UdeGLA intentará ofrecer programas 
académicos presenciales y planear la construcción de su campus, que 
podría comenzar en 2015.  

GUADALAJARA/NATALIA BARRAGÁN 
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SE SOLIDARIZA CON ELECTRICISTAS 

El Movimiento Democrático de los Trabajadores de la Educación de 
Guanajuato pertenecientes a las secciones 13 y 14 del SNTE-CNTE 
rechazamos la acción autoritaria y vengativa de Felipe Calderón al 
desaparecer Luz y Fuerza del Centro. Nos solidarizamos con nuestros 
compañeros electricistas del SME, exigimos la anulación inmediata del 
decreto de liquidación, rechazamos la privatización del sector eléctrico y 
exigimos el restablecimiento de su trabajo, rechazamos el presupuesto 
aprobado por el Prian que daña a los trabajadores y privilegia a los de 
siempre: grandes empresarios y banqueros del país. 

Profr. Erik Fernando Mártir González 
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APOYA RESPETO A GARANTÍAS 
CONSTITUCIONALES EN EL IPN 

Me uno a la petición de compañeros politécnicos en su exigencia de “respeto 
a garantías constitucionales”. En especial, pido la reincorporación de los 
compañeros estudiantes Ilena Portilla Montero y Sergio Mariscal Alonso, de 
la Upibi. 

Su único “pecado”, si así se le puede llamar, es haber invitado a los 
trabajadores del SME a su unidad educativa, un espacio público y no 
propiedad de autoridades. Igualmente pido el cese de tanta hostilidad al 
compañero profesor Víctor Moreno Peña, de la Escom, profesor cuya 
conciencia social me enorgullece por haber sido mi alumno en la ESFM, la 
mejor escuela del IPN. 

Es el IPN una institución educativa y la educación es libertad de expresión y 
foro de debate de ideas sobre México. Pregunto al director general: ¿de qué 
sirve el análisis infinitesimal o la quantum field theory, la nanotecnología o el 
tener energías limpias, sin libertad y democracia? Hitler tuvo a Otto Hahn, 
Stark, Von Braun y al propio Heisenberg, pero, para el desastre, 
prevalecieron los Goebbels y los Himmler. Pronto ocurrirá el cambio de 
director general del IPN y lo más “peligroso e inadmisible para nuestra 
institución” son precisamente estas manifestaciones ostensivas de 
derechización de algo que noblemente no es de derecha, el IPN, sino todo lo 
contrario. 

Dr. Rubén Mares Gallardo, Escuela Superior de Física y Matemáticas-IPN y 
Organización Nacional Politécnica 
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Astillero 
 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 
 

El mouriñismo, si es que en algo que no fuera mercantil se hubiera llegado a 
concretar, es hoy solamente un estado de ánimo de Felipe Calderón, pues los 
miembros del frívolo círculo político-empresarial que en derredor del 
secretario de gobernación se formó han ido siendo remplazados o viven tal 
situación de ineficacia y grisura que en ningún sentido pueden ser 
considerados un grupo, una corriente o una ideología que subsistiera a la 
muerte de su fundador. Tan desvanecido está el supuesto capital político del 
nacido en Madrid, educado en Florida y avecindado en Campeche, que falló 
totalmente la desbocada pretensión felipista de entregar el gobierno sexenal 
de ese sureño estado a la familia del difunto, encabezada por el padre 
especializado en trocar en ganancia económica los asuntos políticos. El 
aparato administrativo federal asentado en Campeche fue volcado en favor 
de un candidato panista a gobernador que se asumía como continuador de la 
“línea” política de Juan Camilo, y el director de la Lotería Nacional, Miguel 
Ángel Jiménez, rompió formas y leyes al ir personalmente a la capital de esa 
entidad a negociar propaganda para el candidato panista que debería ser 
facturada como si fuera publicidad de la que ha sido caja chica de Los Pinos 
y ahora está concesionada a Elba Esther Gordillo. A escala nacional, el 
homenaje electoral a Mouriño, a quien se pretendió convertir en una especie 
de santo patrono blanquiazul, quedó en el fracaso tan sabido del pasado 
julio. 
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DINERO 

 
ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

 

Asunto: abusos de poder 

El 19 de junio de 2009 fui cesada como maestra en la Escuela Urbana 259; el 
despido fue arbitrario y por consigna política, como reconoce Miguel Ángel 
Martínez, director de Educación en Jalisco. A más de cuatro meses, al más 
puro estilo panista, sigue pesando el fantasma de la gordillista Ana Bertha 
Guzmán, entonces coordinadora de Educación Básica y actual diputada local 
por el PRI. No he tenido respuesta a la solicitud de intervención de la sección 
47 del SNTE, cuyo secretario general es J. Guadalupe Madera (diputado del 
Panal). Esta mafia siempre se ha manifestado en favor de la Secretaría de 
Educación y demás grupos de poder y no de los maestros. Mi único delito fue 
denunciar las irregularidades de la directora de la escuela. 

Arlette Silva Maciel/Guadalajara 

R: Te enfrentas a una de las mafias más poderosas del país. Y el secretario 
de Educación, Alonso Lujambio, está en ese cargo precisamente para 
protegerla. 

 


